



Boletín de Prensa

GOBIERNO DEPARTAMENTAL DE RÍO NEGRO

#207

05 de octubre, 2021.



intendencia.rionegro



intendenciaderionegro



@IntRioNegro



rionegro.gub.uy

Río Negro /

Dirección General de Hacienda / **Pago de haberes.**







El Intendente estuvo presente en la entrega de nuevas viviendas de Juntos Plan de Integración Socio-Habitacional.



Juntos, programa que desarrolla acciones en el marco Ministerio de Vivienda Ordenamiento Territorial. proporcionó las llaves de sus casas а dos vecinas, participantes del grupo seis de la ciudad.

Este grupo está conformado por nueve familias que viven en el barrio Las Canteras. Son 48

integrantes (24 mujeres y 24 hombres) con edades comprendidas entre 0 y 47 años.

Fueron derivadas por los Programas de proximidad del Ministerio de Desarrollo Social (Uruguay Crece Contigo y los equipos territoriales de Atención Familiar) la oficina Territorial del MIDES, la Dirección Nacional de Vivienda y el Departamento de Políticas Sociales del Gobierno departamental.

En la oportunidad el Dr. Omar Lafluf, manifestó su beneplácito por la continuidad de estas obras, que traen solución de techo a mucha gente que hoy lo necesita. El jefe comunal mencionó que, al igual que el tema de un trabajo digno para el ciudadano, la vivienda, es otra de las prioridades de su gestión; dar respuesta a la demanda que hay en ese sentido, les preocupa y ocupa en la labor diaria municipal.

Por su parte el Coordinador General de Juntos, Coronel (R) Rody Macías, recordó que Fray Bentos no estaba contemplado según un estudio realizado por la Cartera, pero a merced de la solicitud del Intendente Lafluf, la Ministra Irene Moreira revirtió la situación, dándole seguimiento a Juntos en la capital de Río Negro.

La Intendencia proporcionará el terreno para seguir avanzando con este proyecto.

Participaron también, de la ceremonia de entrega de llaves, la Directora General de Vivienda Arq. Alejandra Vila y el Arq. Alejandro Bordoli.







Departamento de Turismo.



Río Negro fortalece su trabajo turístico en el litoral.

En esa hoja de ruta se avanza intercambiando ideas y diseñando juntos la mejor oferta para la próxima temporada estival.

La Prof. Silvia Borba,

participó en la ciudad de Colonia de la "Sala Nacional de Directores de Turismo", con la presencia de autoridades del MINTUR.

La jerarca de la Intendencia manifestó que, estos encuentros son por demás enriquecedores, para la planificación estratégica de las actividades y la mejor presentación del producto en sí, que ofrece cada territorio con sus particularidades y atractivos.

Borba, señaló que se ha fijado mantener dichas reuniones de manera mensual, con una agenda ya elaborada, donde se expondrá específicamente sobre las propuestas de los diferentes directores, en talleres de trabajo.

Otro de los asuntos que estuvo sobre la mesa, tienen que ver con las próximas ferias internacionales de turismo y como cada área de los Gobiernos departamentales mostrará su destino en las oportunidades de promoción al exterior que tiene el país, a través de estos eventos que trascienden fronteras.









Con la presencia del Intendente finalizó la 6ta. Fecha Regional Suroeste organizada por AMOTI.



La actividad se desarrolló en la pista de la Tablada, participando unas 217 motos.

La competencia fue fiscalizada por la Federación Uruguaya de Motociclismo, contó con el apoyo del Gobierno departamental y disfrutó

del espectáculo un marco de público de más de mil personas.

El Dr. Omar Lafluf presenció la culminación del evento con la entrega de premios a las 16 categorías intervinientes; destacándose la excelente participación de los pilotos fraybentinos.









Departamento de Educación y Cultura.

Con un excelente acompañamiento del público se cumplió el espectáculo Aniversario del Dúo "Amanecer".

El evento tuvo lugar en la sala del emblemático Teatro "Miguel Young" y contó con la presencia de la Directora de Cultura de la Intendencia, Mtra. María del Huerto Tori, invitados especiales, vecinos, amigos y familiares de estos artistas fraybentinos.

El festejo se enmarcó en los 35 años de permanencia en el medio entregando sus interpretaciones.

En su show en vivo, Roberto Padilla y Pablo Sánchez, presentaron un variado y emotivo repertorio, el que repasó todo ese tiempo del transitar en la música.

El Gobierno departamental, apoyó dicha actividad.









Desde la Dirección General de Arquitectura Ordenamiento Territorial Urbanístico de la Intendencia se trabaja en una iniciativa de espacio público para la ciudad.



Se trata del proyecto Parque "La Esmeralda" que la comuna ganó mediante concurso, obteniendo los fondos para su financiación de la División "Cambio Climático" (DCC) del Ministerio de Ambiente, interviniendo además, la Corporación Andina de Fomento (CAF - Banco de Desarrollo de América Latina). La

licitación de la obra, que se concretaría a fines del presente año 2021, estará a cargo de la Corporación Nacional para el Desarrollo (CND).

El mismo consiste en un sitio urbano parquizado que se ubicaría en predio lindero a "Lotes con Servicios" calle Lawry e Ibirapitá. La zona contará con juegos para la primera infancia, estaciones saludables, senderos de paseos, con bancos, mesas y una iluminación adecuada. Se pretende concretar un lugar de encuentro y disfrute para las familias del barrio.









Proyecto "Adaptación al cambio climático en ciudades y ecosistemas costeros vulnerables del Río Uruguay".

Se realizó una reunión virtual con técnicos de la Dirección de Arquitectura y Ordenamiento Territorial y del área de Ambiente y Cambio Climático de la Intendencia.



Participaron del encuentro por la Dirección Nacional de Ordenamiento Territorial (DINOT) Marcela Lale, Arq. Myrna Campoleoni, Coordinadora Regional de esta iniciativa y por el Gobierno departamental, Adrian Stagi, Director de Ambiente, Arq. Viviana Fiorelli, área de Arquitectura y Urbanismo, Arq. Cecilia Inderkum y la

Ayte. Arq. Ana Dos Santos, Directora del Departamento Territorial.

Sobre la mencionada instancia, Stagi informó acerca de algunos puntos en agenda, que podrían ser de interés desarrollar con apoyo del proyecto en Río Negro.

Primeramente, en lo referido a la zona en la que se va a ejecutar la obra "Parque Lineal Esmeralda", con espacios verdes y de recreación.

Sensibilización y capacitación a la población del barrio y organizaciones de la zona de "La Esmeralda".

Poder avanzar en Plan de Arbolado público para las ciudades del Departamento, incluyendo capacitación y sensibilización para el manejo posterior, podas y cuidados.

Involucrar a las comunidades, Centros de Barrio, organizaciones sociales, grupos MEVIR de Sarandí Grande, San Javier y Nuevo Berlín.

Contar con respaldo para la realización del Mapa de Riesgo de Inundación, para la inclusión de la actualización del Plan Local de Ordenamiento Territorial de Fray Bentos.

Tener la posibilidad de realizar un proceso de evaluación multi riesgos en la ciudad, para incluir en dicho plan.

En este sentido, hay una oportunidad de acompañar el transcurso de actualización del Plan de Gestión Integral de Riesgos del Departamento, lo que ya está comenzando, impulsado por el SINAE en la órbita del Comité Departamental de Emergencias.

Se menciona que, está en marcha de aprobación el plan local de Nuevo Berlín y San Javier y que la idea se está trabajando también en el área protegida de Esteros de Farrapos.

Se les interiorizó a los participantes de la charla vía Zoom, por parte de los jerarcas municipales, en cuanto a la labor que impulsan con Ambá y Fundación Butler en el tema de turismo náutico, kayakismo y educación ambiental.

Recordando por otra parte que, la comuna mantiene un acuerdo con CARU, para la utilización del vivero y la reposición de árboles en la zona de Las Cañas.

Se celebrarán próximas conversaciones, para continuar repasando y coordinando toda esa temática.





Departamento de Educación y Cultura.

Con variada actividad se conmemoró en la ciudad el "Día del Patrimonio".

"Las ideas cambian el mundo".

La Directora de Cultura Mtra. María del Huerto Tori, encabezó los eventos organizados por la comuna, que se llevaron a cabo durante dos jornadas; también se contó con la presencia del Intendente Dr. Omar Lafluf.

Este año 2021, se homenajeó a José Enrique Rodó, nacido en Montevideo en 1871 y muerto en Palermo, Italia, en 1917.

Rodó fue periodista, escritor, tres veces diputado y el más brillante exponente de la generación del 900 uruguaya.



En ese marco de recordación, se cumplió en sala del edificio Stella D´Italia, una charla denominada "Los motivos de Rodó" a cargo del Prof. Pablo Romero, con la participación de Cristhian Rosas Linale, quien presentó ensayo realizado por la Prof. Mirna Linale, sobre José E. Rodó.

El Prof. Romero manifestó que, dentro de un proyecto que lleva adelante, de rescate del pensamiento uruguayo, en un trabajo educativo –cultural, con énfasis en algunos autores nacionales, entre ellos Rodó, es que aceptó la invitación del Gobierno departamental, para exponer abriendo la agenda del Patrimonio en la capital rionegrense. La temática abordada fue, no solo, reivindicar el pensamiento de Rodó, sino poner en valor la vigencia de los mismos, en la actualidad del país social y política.



Por otra parte, se llevó a cabo un City Tour, con salida desde el Stella D´Italia, pasando por el Museo Solari, Museo de la Revolución Industrial en el Anglo y recorriendo diferentes barrios donde, en los muros y paredes de diversas fachadas, el equipo del área de Cultura,



previamente a la celebración, había estampado las principales frases de Rodó. Se finalizó el paseo en el Teatro Miguel Young, con la representación de la Parábola "Mirando jugar un niño" de José E. Rodó.

Un importante número de vecinos y turistas se unieron a la experiencia. Dejando, para los locatarios, un momento enriquecedor sobre historia y cultura; para quienes no conocían Fray Bentos, se llevaron una excelente impresión de los lugares emblemáticos y patrimoniales que posee el casco antiguo de la ciudad y la recomendación a otros, de visitarlo.

















En tanto, prosiguiendo con el reconocimiento al escritor uruguayo, se rescató nomenclatura del primer tramo de la Rambla Costanera con el nombre de José E. Rodó. En un sencillo pero emotivo acto, la Mtra. María del Huerto Tori, habló de la figura de Rodó a 150 años de su nacimiento.

Posteriormente el jefe comunal, Omar Lafluf y el Presidente de la Junta Departamental Daniel Villalba, descubrieron dicho cartel donde luce el nombre de la eminencia literaria.

El público presente pudo disfrutar de un concierto al aire libre, brindado por la Banda Orquesta Departamental.







A su vez la Escuela Nº 5 "José Rodó" de Fray Bentos, desarrolló una marcha bicicleta, alumnos, con docentes, padres y familia, por las calles de la ciudad. haciendo paradas de lectura de las frases de los murales de Rodó. pintados por Departamento de Cultura de la Intendencia.



En esa salida recreativa y educativa, se visitó las instalaciones de la Biblioteca pública en la Terminal de Ómnibus. Allí se realizó una interpretación a través de una performance de la parábola "Felicia" de José E. Rodó, con un texto fue basado en la adaptación de las parábolas para niños de Horacio Cavallo.

La interpretación estuvo a cargo de la joven Bettiana Pilón, voz en off de Gabriela Sosa, bajo la Dirección de Adriana Tiscornia.





El Departamento de Turismo tuvo a su cargo un Caminatour Guiado, desde Plaza Hargain, recorriendo lugares Patrimoniales del casco histórico de la ciudad.

Trabajando en conjunto además, con el Departamento de Cultura, en la organización del exitoso City Tour -Patrimonio 2021 - José Enrique Rodó -"Las ideas cambian el mundo".





Recibimos y difundimos.

Dirección de Ambiente, Biodiversidad y Cambio Climático.

Convocatoria a propuestas del "Proyecto Interior" de Economía Circular y realización de Talleres.



Con la presencia del Intendente de Negro, Dr. Omar Lafluf autoridades departamentales, subsecretario de Ambiente, Dr. Gerardo Amarilla y de la Directora Ejecutiva de **DERES** (Red Desarrollo empresas por el Sostenible) María Croci, el próximo viernes 8 de octubre a la hora 9:30 en el Teatro Miguel Young, se llevará cabo la apertura convocatoria a la presentación de propuestas del "Proyecto Interior".

A través de esta iniciativa se promueve el "Fortalecimiento de propuestas locales de valor agregado que utilicen residuos y materiales recuperados con una perspectiva de economía circular".

Luego del lanzamiento, entre la hora 10:00 y 12:00, se procederá a realizar un Taller con tres temas:

- 1) Desarrollo Sostenible y Modelos de Negocios a cargo de María Croci, Directora Ejecutiva de DERES (Red de empresas por el Desarrollo Sostenible).
- 2) Economía Circular a cargo de María Croci (DERES) y Federico Souteras (técnico del Ministerio de Ambiente).
- 3) Marcos normativos y experiencias Nacionales en Economía Circular a cargo de Federico Souteras (técnico del Ministerio de Ambiente).

El Proyecto Interior es una iniciativa conjunta del Ministerio de Ambiente, DERES, las Intendencias de Durazno, Lavalleja, Río Negro, Soriano y Tacuarembó y las empresas auspiciantes Bimbo S.A., Compañía Salus, Fundación UPM y FUCAC. Se espera que el desarrollo de este Proyecto contribuya a la generación de capacidades locales que agreguen valor a materiales recuperados y residuos y que se puedan generar mejoras en los canales de recolección utilizados por los emprendimientos identificados, a la vez que aprovechar ventajas y conocimientos locales.





¿Quiénes pueden presentarse? - Organizaciones y/o empresas que utilicen o se propongan utilizar residuos y materiales recuperados con una perspectiva de Economía Circular. Se visualizan particularmente dos tipos de situaciones: (1) iniciativas en operación e (2) iniciativas en proceso de maduración. Las organizaciones y/o empresas con base en el departamento de RÍO NEGRO, incluye asociaciones, cooperativas, emprendimientos, empresas de economía social, micro, pequeñas y medianas empresas. Pueden presentar solicitudes de apoyo personas jurídicas de todos los rubros productivos.

Atendiendo a las acciones que propone la Fundación Ellen MacArthur para generar estrategias circulares, la iniciativa debe alinearse a la valorización de residuos de un proceso como un recurso, para el mismo u otros procesos, a través del reuso y el reciclaje.

¿Qué apoyo se BRINDARÁ A LOS POSTULANTES? - Tanto para la situación de organizaciones y/o empresas que presenten iniciativas en operación como en proceso de maduración las modalidades de apoyo financiero y/o técnico que podrían combinarse son:

- a. Apoyo en la estructuración de propuestas concretas a ser elevadas ante agencias de desarrollo local o internacional (ej: ANDE, ANII, cooperación internacional, agencias y bancos multilaterales, etc.) y empresas de DERES, que pudiesen estar interesadas en ofrecer financiamiento.
- b. Apoyo en conocimiento desde DERES o sus empresas socias mediante el apoyo técnico directo en áreas que sean de su expertise en función de la necesidad (ej: aspectos financieros, organización de producción, logística, marketing, infraestructura).
- c. Apoyos a cargo del Gobierno Departamental y/o Ministerio de Ambiente a evaluar según iniciativas presentadas. El Ministerio de Ambiente contribuirá a validar el proceso de las Propuestas seleccionadas.
- d. Ser parte del relevamiento que se va difundir a través de los canales DERES de comunicación y en la conferencia DERES 2021 de cierre de año.

Plazo El plazo de presentación de las propuestas del Proyecto Interior "Fortalecimiento de propuestas locales de valor agregado que utilicen residuos y materiales recuperados con una perspectiva de economía circular", se extenderá hasta el 7 de noviembre en **RÍO NEGRO** y serán recibidas a través del correo electrónico <u>deres@deres.org.uy</u>, con el asunto 'CONVOCATORIA - nombre del postulante'.

La propuesta se adjuntará en formato PDF. (El archivo puede convertirse en línea utilizando la herramienta libre https://www.freepdfconvert.com/es)

Este archivo PDF se nombrará como **CONVOCATORIA - NOMBRE DE DEPARTAMENTO - nombre del postulante**.

Para ampliar Información:

María Croci: 094 107 761.

Federico Souteras: 098 749 979.





Young /

DÍA DEL PATRIMONIO: "Las ideas cambian el mundo". Exposición de libros para repasar la historia de José Enrique Rodó.



Durante toda esta semana se pude disfrutar de una valiosa e interesante exposición de libros, en el marco del Día del Patrimonio dedicado a resaltar la figura de José Enrique Rodó.

En la Biblioteca Pública Municipal, "Ciudad de Young", en la esquina de Avda. Dr. Semiramides Zeballos y Rincón, se

encuentra habilitada una exposición de libros de Rodo, la que podrá visitarse hasta el viernes inclusive, en el horario de 08:00 a 18:00.

Los ejemplares también pueden retirarse en préstamo.

Conmemorando los 150 años de su nacimiento, cada uno de sus libros permiten conocer un poco más del pensamiento, de uno de los hombres más lúcidos que dio el país.

Young /

Inscripciones abiertas para el Taller gratuito de Cerámica.



Este taller forma parte de la interesante oferta de capacitaciones que ofrece la Intendencia.

Las clases son los días miércoles y viernes, en el horario de 17:00 a 19:00, a cargo de la Dra. Adriana Sarachaga.

El trabajo con cerámica permite el modelado y la

creación de piezas desde cero, hasta el proceso final de pintar y decorar para quienes prefieren la parte artística.

La propuesta inicial es que cada alumno construya libremente su pieza desde el inicio a partir de la arcilla, a mano, con ayuda de moldes o torno, experimentando las diferentes técnicas.





Young /

Jueves 7 de octubre "Todos por Sofi" en el Teatro Atenas. Espectáculos benéficos de música y teatro.

En conferencia de prensa se dieron más detalles de esta actividad cuyo resultado económico ira en beneficio de la pequeña Sofía Itta, que padece una delicada enfermedad.

La información sobre la actividad fue proporcionada por la Subdirectora de Cultura, Mtra. Graciela Reyna y por quienes organizan el espectáculo, María y Wilson Rodríguez.

Se realizara este jueves 7 de octubre, en dos funciones, a las 17:30 y 19:30 horas, con aforo limitado.

Actuaran: Mauricio Borges, Grupo de Danza dirigido por Renee Sosa y el Grupo de Teatro y Danza "Amanecer Cardalense, que presentará "El Muro de Guillermo", obra que pertenece al escritor Guillermo Bertullo Santillán.

La Intendencia está apoyando el evento solidario.

